

GRÜNE Fraktion im Ortsbeirat Hartenberg/Münchfeld

An die

Ortsverwaltung Hartenberg/Münchfeld

z.Hd. Frau Sauer



Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 24.01.2023

Verbesserung der Radinfrastruktur in Hartenberg-Münchfeld

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Die Verwaltung wird gebeten an einem zentralen Punkt in Hartenberg-Münchfeld eine Fahrradreparaturstation (ähnlich dem Beispiel aus Mainz-Bretzenheim) zu errichten.

Wir wünschen uns ergänzend einen Automaten mit Fahrradschläuchen, da im Stadtteil kein Fahrradladen existiert. Dieser könnte in Kooperation mit einem Fahrradladen aus dem Stadtgebiet aufgestellt werden.

Zudem bitten wir die Stadtverwaltung die Aufstellung von Fahrradbügeln an folgenden Orten zu prüfen: Schützenhaus, Hartenbergpark (u.a. Minigolfanlage).



Fahrradservicestation der Stadt Mainz in Bretzenheim, Ecke Bahnstraße/Albert-Stoher-Strae © Franziska Voigt, Stadt Mainz

Bildquelle: <https://mainz-bingen.adfc.de/neuigkeit/erste-fahrrad-reparaturstation-errichtet>, abgerufen am 7.1.2023

Begründung:

Der Anteil des Radverkehrs in Mainz ist in den letzten Jahren kontinuierlich gestiegen. Die Förderung des Radverkehrs ist ein wichtiger Bestandteil der Verkehrswende. Die Erhöhung des Komforts für Radfahrer:innen erleichtert den Umstieg auf das Zweirad.

Aufgrund der großen Beteiligung beim Stadtradeln möchte die Stadt in allen Stadtteilen Reparaturstationen aufbauen (siehe Allgemeinen Zeitung vom 27.12.2022). Wir bitten daher zeitnah ein solches Projekt in Hartenberg-Münchfeld umzusetzen. Denkbare Standorte aus unserer Sicht wären:

1. Bushaltestelle „Münchfeld“ am REWE-Markt,
2. Schwimmbad am Taubertsberg,
3. Einkaufszentrum Martin-Luther-King-Park, in Kooperation mit der Wohnbau MZ,
4. Südwestrundfunk, in Kooperation mit dem SWR.

Die Aufstellung einer Repairstation auf einem privaten, halböffentlichen Gelände würde ggf. Vandalismus vorbeugen. Die Stadtverwaltung müsste in diesen Fällen in Kontakt mit den Besitzern des Geländes aufnehmen (SWR, Wohnbau).

Für die Aufstellung des Schlauchautomaten müsste eine Kooperation mit einem Fahrradladen aufgebaut werden.

Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Für die Fraktion
gez. Ann Kristin Pfeifer

Mainz, 16.01.2023